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Garestier :  
« On renouvelle 
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de Port-Royal 
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est fermé  
pour travaux
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Des vœux,  
des réalisations 
et des projets

Une nouvelle fois, 
l’histoire du PSG 
pourrait être liée à celle 
de SQY. Des discussions 
sont en cours entre 
le club et la ville de 
Montigny-le-Bretonneux 
pour envisager la 
construction de son 
nouveau stade sur l’Île 
de loisirs.
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Anciennement appelé 
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affiche un tout 
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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3 000 arbres 
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Sainte-Apolline
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Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
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ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
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au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins

Dossier page 2

Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



Bientôt le futur stade du PSG  
à Montigny-le-Bretonneux ?

Une nouvelle fois, l’histoire du PSG 
pourrait être liée à celle de SQY. 

Des discussions sont en cours entre le 
club et la ville de Montigny-le-Bretonneux 

pour envisager la construction de 
son nouveau stade sur l’Île de loisirs.

La rumeur avait déjà fait 
couler beaucoup d’encre 
à l’époque, mais finale-
ment, cela ne s’était pas 

fait. Pendant un temps, dans le 
courant de l’année 2012, il avait été 
question que le prestigieux club de 
la capitale, le Paris Saint-Germain 
(PSG), puisse implanter son futur 
centre d’entraînement à SQY. Coup 
de pression, coup de communica-
tion, toujours est-il que l’option 
envisagée à l’époque était d’utiliser 
les terres situées au nord de l’Île 
de loisirs. Un terrain suffisamment 
vaste pour y installer ce fameux 
centre ultramoderne et excellem-
ment positionné. En effet, l’accès 
à Paris par la route est direct, sans 
aucun feu tricolore et de nombreux 
joueurs du PSG résident dans les 
Yvelines. Finalement, c’est la ville de 
Poissy, alors dirigée par Karl Olive 
(aujourd’hui député Renaissance 
de la 12e circonscription) qui avait 
décroché le Graal, douchant au 
passage les espoirs de SQY. 

Une option crédible 

Il semblerait, donc, que quelques 
années plus tard, l’histoire se répète. 
Le journal L’Équipe révélait, voilà 
quelques jours maintenant, que les 
dirigeants du Paris Saint-Germain 
envisageaient l’option de construire 
un nouveau stade… à Montigny-
le-Bretonneux, à l’endroit même où 
leur centre d’entraînement aurait pu 
s’implanter. Et il faut bien recon-
naître que le contexte, à plus d’un 
titre, est particulièrement favorable, 
même s’il ne faut pas écarter l’hypo-
thèse d’une possible stratégie de 
négociation pour le PSG.

Depuis quelques années maintenant, 
le club parisien cherche un stade à la 
mesure de ses ambitions. À l’étroit 
dans le mythique Parc des Princes, 
comme d’autres grands clubs euro-
péens avant lui tels qu’Arsenal, le 
Bayern Munich ou encore Liverpool, 
le club de la capitale a largement 
affiché sa volonté d’agrandir son 
stade, en devenant propriétaire du 
Parc des Princes. Mais, malgré des 
demandes répétées à la mairie de 
Paris, dirigée par Anne Hidalgo 
(PS), les dirigeants parisiens se sont 
systématiquement heurtés à une fin 
de non-recevoir. La maire de Paris 
arguant, pour refuser la vente, qu’il 

s’agit là « d’un patrimoine exceptionnel 
des Parisiens ». L’option du Stade de 
France a un temps également été 
évoquée, mais elle a fait hurler les 
plus fervents supporteurs ainsi que 
tous les représentants des autres 
sports qui investissent le stade de 
Saint-Denis lors de leurs événe-
ments majeurs, sans oublier les 
équipes de France. L’option semble 
avoir été finalement écartée.

Alors, pour continuer à écrire 
l’histoire du club parisien et un 
jour décrocher la mythique coupe 
aux grandes oreilles, la Ligue des 
Champions, les responsables du 
PSG n’ont pas perdu de vue l’idée 
de trouver ou de construire un stade 
à la mesure de cet objectif ultime.

« Ne boudons pas notre plaisir ! Quand 
le PSG, l’un des plus grands clubs de 
la scène française et européenne, qui 
rayonne sur le football, l ’une des disci-
plines sportives les plus populaires, pense 
à vous, explique Lorrain Merckaert, 
le maire DVD de Montigny-le-
Bretonneux, dans un communiqué. 
Nous sommes évidemment favorables 
à discuter et travailler sur un projet 
ambitieux pour le territoire, les habi-
tants et les fans. Cela fait maintenant 
plusieurs mois que ce dossier avance. 
Nous sommes dans un ‘‘mercato’’ avec 
différentes options, nous devons donc être 
mesurés mais fiers de la valorisation de 
nos atouts dans ce dossier. »

Et effectivement, Montigny-le-
Bretonneux présente des atouts non 
négligeables. Dans quelques mois 
maintenant, Saint-Quentin-en-
Yvelines va accueillir des épreuves de 
l’événement sportif le plus regardé au 

monde, les Jeux olympiques et para-
lympiques de Paris 2024. Sur son 
territoire, Montigny-le-Bretonneux 
recevra les épreuves de cyclisme sur 
piste au Vélodrome national, les 
épreuves de BMX dans le Stadium 
situé à deux pas de là, ou encore 
une partie des épreuves de cyclisme 
sur route. 

De véritables atouts 

« Je ne suis pas surpris à l’évocation de 
ce choix, poursuit Lorrain Merckaert. 
Notre localisation a été reconnue par le 
comité d’organisation des Jeux olym-
piques et paralympiques, qui ne s’y est 
pas trompé en choisissant Montigny 
et l ’Agglomération pour installer le 
Vélodrome national, en vue des Jeux 
olympiques. Plusieurs championnats de 
niveau mondial s’y sont déroulés et ont 
confirmé l’intérêt de cette localisation. 
Nous sommes par ailleurs une ville 
sportive, avec une densité d’équipements, 
d’espaces sportifs de proximité et de 
pratiquants enviés et enviables. » Et de 
préciser : « Soulignons également que 
les Jeux olympiques et paralympiques 
de Paris 2024 ont été un formidable 
accélérateur de nos projets, en particulier 
la rénovation à venir de l’Hypercentre. 
En résumé, nous offrons un bassin de 
vie parfait pour générer de la passion 
autour d’un club de la dimension du 
PSG et pour tous les amoureux de cette 
fabuleuse équipe. »

Avant tout, il faut y voir la 
reconnaissance de l’attractivité 
de la ville et de l’agglomération 
de Saint-Quentin-en-Yvelines. 
Autre atout, et non des moindres, 

Montigny-le-Bretonneux n’est 
située qu’à 20 minutes de voiture 
de Paris. Elle est particulièrement 
bien desservie par d’importantes 
infrastructures routières comme 
l’autoroute A12, l’autoroute A13 
et la Nationale 12 sans aucun feu 
rouge. La commune est proche du 
nouveau centre d’entraînement du 
PSG à Poissy. 

Enfin, pour les supporteurs et pour 
les fans, l’accessibilité en transports 
publics est facilitée, avec les intercon-
nexions du RER C, des lignes N, U 
du Transilien, voire du TER à la gare 
de Saint-Quentin-en-Yvelines. La 
gare a d’ores et déjà fait l’objet d’im-
portants travaux d’aménagement, 
notamment avec la pose de deux 
nouveaux escalators et des accès aux 
quais simplifiés. Les extérieurs vont 
bénéficier d’une profonde mutation. 
Les travaux de déconstruction du 

fameux Anneau rouge, immeuble 
qui ceinture entièrement la place de 
la gare, devraient bientôt débuter. Il 
laissera la place à des constructions 
plus modernes, un espace repensé et 
ouvert et une présence accrue de la 
nature en plein centre-ville.

Un projet structurant 

Propriétaire des 12 Îles de loisirs de 
la région parisienne, et donc de celle 
de Saint-Quentin-en-Yvelines, la 
région Île-de-France, par la voix 
de sa présidente, Valérie Pécresse 
(Libres), a donné son accord pour 
que la communauté d’agglomération 
de Saint-Quentin-en-Yvelines et la 
ville de Montigny-le-Bretonneux 
mènent directement les discussions 
avec le club parisien. « Si cette hypothèse 
venait à se confirmer, la municipalité et 
l’Agglomération seront vigilantes à pré-
server l’écrin naturel que constitue l’Île 
de loisirs, a conclu le maire, Lorrain 
Merckaert. Cet état d’esprit est partagé 
par les équipes du PSG qui en font une 
ambition forte de leur cahier des charges 
sur ce site. Plus qu’un stade, nous avons 
exprimé notre souhait de voir aboutir 

un projet structurant et bénéfique à ses 
habitants et au territoire. »

Une vigilance d’autant plus grande 
qu’une partie de l’Île de loisirs de 
Saint-Quentin-en-Yvelines est 
classée en zone Natura 2000. Cette 
zone humide gérée par le Syndicat 
mixte d’aménagement des étangs 
et rigoles à Versailles (Smager) 
accueille de nombreuses espèces 
d’oiseaux, notamment lors des 
grandes migrations. n
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Le terrain en question se situe au nord de l’Île de loisirs de SQY. Il fait partie 
des trois ou quatre options envisagées par le club de la capitale pour son futur 
stade.  
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MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

S’il ne parvient pas à acquérir le Parc des Princes, pour lequel il s’est jusqu’ici 
heurté à un refus de la maire de Paris, le PSG pourrait bien construire un 
nouveau stade à SQY. 
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PLAISIR  Une enquête 
de satisfaction sur 
l’accueil en mairie 
Afin de connaître l’avis de ses 
administrés, la municipalité 
mène, jusqu’au 4 février, une 
enquête de satisfaction sur les 
démarches faisables en mairie. 

Récemment, la commune de Plaisir a 
entièrement refait à neuf l’accueil de 
son hôtel de ville (lire notre édition du 
19 décembre 2023), pour recevoir les 
usagers dans les meilleures conditions 
possibles et redynamiser son service 
public. Pour aller encore plus loin, une 
enquête de satisfaction est actuelle-
ment menée par la municipalité sur 
l’accueil en mairie et les démarches 
que l’on peut y faire. L’enquête est 
menée jusqu’au dimanche 4 février. 
« Accueil, délai d’attente, démarches en 
ligne… Vous vous êtes récemment déplacé 
à la mairie, ou vous avez pris contact 
avec nos services ?  Faites part de votre 
expérience en participant à l’enquête 
de satisfaction », précise la Ville sur 
son site internet. Cette démarche 
intervient dans le cadre de la certifi-
cation Qualivilles délivrée par l’Afnor 
(Association française de normalisa-
tion) pour identifier les points d’amé-
lioration. Pour donner votre avis, rien 
de plus simple, il suffit de vous rendre 
sur le site internet de la commune : 
ville-plaisir.fr.

Il attendait ce moment avec impa-
tience, et c’est chose faite depuis le 
18 janvier dernier. « Enfin, oui, enfin, 
nous pouvons nous retrouver, ensemble, 
pour ces vœux. Je dois vous dire mon 
immense plaisir d’être avec vous ce soir, 
rassemblés, dans cette superbe grange 
de la Ferme du Manet », a lancé Lor-
rain Merckaert (DVD), le maire de 
Montigny-le-Bretonneux, en intro-
duction de sa cérémonie des vœux 
à la population pour 2024, la 1re en 
présentiel pour l’élu ignymontain. 

Après avoir rappelé les nombreuses 
difficultés de la première moitié 
du mandat «  atypique  » (Covid, 
guerre en Ukraine, crise énergétique, 
émeutes urbaines) et les projets 
d’ores et déjà réalisés (Forum des arts 
Charles Aznavour, rapport annuel 
sur le développement durable, 2e ville 
cyclable d’Île-de-France, transfor-
mation de la gare SNCF, rénovation 
de l’Arche de Kowalski, concerta-
tions, balades urbaines et réunions 
publiques, etc.), l’édile s’est attardé 
sur l’année olympique et paralym-
pique mais aussi sur «  les assises de 

l’éducation, pour définir ensemble l’école 
de demain ». 

«  Ce projet n’était pas dans le pro-
gramme municipal, souligne-t-il. 
Mais nous avons décidé, avec mon 
équipe, de nous lancer en collabora-
tion avec tous les partenaires (parents, 
Éducation nationale, enfants, agents 
du périscolaire) et définir une vision à 
360° de ce que serait l’école de demain. 
Notre objectif est de proposer un nouvel 
environnement scolaire, multi-parte-
narial, organisé autour des besoins de 
l’enfant, de son bien-être, façonné par 
les propositions de nos groupes de tra-
vail. »  Et d’ajouter : « C’est avec une 
certaine fierté que je dois vous dire que 
cette démarche globale de réflexion et de 
concertation est, selon nos partenaires, 
une 1re en France, pour une commune 
de notre strate. »

Autre résolutionaffichée par la Ville, 
la sécurité. Ainsi, le maire a rappelé 
que la commune « s’équipe d’une bri-
gade canine ‘‘renforcée’’ avec la forma-
tion de trois maîtres-chiens » et qu’elle 
vient « d’acquérir une caméra mobile », 

un nouvel outil qui « sera l’occasion de 
verbaliser et identifier les dépôts sau-
vages notamment ».

Installation d’Airbus au Pas-du-
Lac, arrivée du métro Grand Paris 
Express, et enfin transformation 
globale de l’Hypercentre et du quar-
tier de la gare, Lorrain Merckaert a 
précisé que c’était «  tout simplement 
un exploit, qu’en moins de 5 ans depuis 
le début de la concertation en 2019, 
un projet d’une telle ampleur sorte de 
terre  ». Sans oublier la transforma-
tion de la Scène nationale et de la 

place Pompidou. Le maire n’a pas 
manqué non plus de parler de l’ins-
tallation du village inclusif AgorHa 
de la fondation Anne de Gaulle, de 
l’ouverture prochaine de la crèche 
des Minis-Montains, ou encore de 
l’aménagement du parc Chedeville.

Enfin, en conclusion, un ballon de 
football à la main, l’édile de Montigny- 
le-Bretonneux n’a pas raté l’occasion 
d’évoquer le … PSG (lire notre dos-
sier p. 2): « Ah non ! Ne comptez pas sur 
moi pour dire un seul mot qui ait trait 
au football… à ce stade. Je dirai simple-
ment que la prudence n’empêche pas le 
rêve et l’ambition. »

Puis il a cédé la parole au député 
Renaissance de la circonscription, 
Charles Rodwell. Ce dernier a salué 
l’accueil qui lui a « tout simplement été 
réservé » et annoncé qu’il allait démé-
nager sa permanence de Versailles à 
Montigny-le-Bretonneux.

Enfin, en conclusion, Michel Lau-
gier (DVD), ex-maire de Montigny 
et sénateur des Yvelines, a notam-
ment lancé que «  ce n’est pas mes 1ers 
vœux à Montigny-le-Bretonneux » et 
a, en clin d’œil, souligné que « en vous 
écoutant, Monsieur le maire, je me suis 
dit, qu’est-ce que ce doit être bien d’être 
le maire de Montigny-le-Bretonneux ». 
Une cérémonie conclue comme il se 
doit par un cocktail. n

Des vœux, des réalisations et des projets
À l’occasion de sa cérémonie des vœux, le 18 janvier, Lorrain Merckaert,  
le maire DVD de Montigny-le-Bretonneux, a dressé un bilan de mi-mandat  
et brossé les perspectives à venir.

 LA RÉDACTION

« Enfin, nous pouvons nous retrouver, 
ensemble, s’est réjoui Lorrain 
Merckaert pour ce qui étaient ses 
1ers vœux en présentiel, faisant part 
de son « immense plaisir d’être avec 
vous ». 
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ÉLANCOURT  Nouvelle plateforme 
associative lancée par la Ville

YVELINES  La neige et le froid ont semé la pagaille  
dans les transports 

Après avoir modernisé son maga-
zine municipal (lire notre édition 
du 16 janvier), qui a été créé en 
1996, la Ville d’Élancourt lance, 
cette année aussi, une nouvelle 
plateforme associative en ligne. 
Baptisée «  Vie associative  », cette 
plateforme, développée par les ser-
vices de la Ville en partenariat avec 
les auteurs associatifs, «  permet de 
mieux connaître nos associations et de 
suivre leur actualité. Vous y trouve-
rez l ’agenda des événements ouverts 
à tous, des articles d’actualités des 
portraits de talents locaux, ou encore 
l ’annuaire des associations d’Élan-
court », liste la commune dans son 
dernier magazine municipal. Ce 
nouvel espace propose également 
une rubrique pour les personnes 
souhaitant s’engager bénévolement.

« Désormais, nos associations disposent 
de leur propre vitrine, avec des moyens 
techniques et humains déployés spécifi-

quement pour les soutenir », s’est féli-
cité le maire LR d’Élancourt, Jean-
Michel Fourgous, dans le magazine 
municipal de janvier 2024. Pour ac-
céder à cette nouvelle plateforme, il 
suffit de se rendre sur elancourt.fr ou  
associations.ville-elancourt.fr. n

En fin de semaine dernière, neige 
et pluie verglaçante sont tombées 
sur les Yvelines, avec des consé-
quences sur la circulation, sur les 
routes (bien que de nombreux axes 
aient vite été traités), mais aussi et 
surtout dans les transports en com-
mun. Le RER C et les lignes N et 

U du Transilien, qui desservent 
plusieurs gares du territoire de 
SQY, ont notamment été pertur-
bées. Durant une bonne partie de 
la matinée du 18 janvier, la circu-
lation des RER C entre les gares 
de Viroflay rive gauche et SQY/
Montigny a été interrompue.  « Les 

trains présents dans les garages de 
Trappes ont été affectés par la neige 
et par le givre  », était-il expliqué 
sur les réseaux sociaux de la ligne. 
Le trafic a repris après 13 h sur le 
RER C. 

Colère des usagers 

Sur les lignes N et U du Transilien, 
le trafic était également interrom-
pu durant la matinée. Cette situa-
tion a provoqué la colère d’usagers, 
certains témoignant sur la page 
Facebook des usagers du Transilien 
ligne N. « Sympa de prévenir à 7 h 
que les trains de 5 et 6 h sont suppri-
més », peste l’un d’eux. « Villepreux-
Les Clayes  : le train de 5 h 47 est 
arrivé avec 20 min de retard et nous 
sommes toujours à quai. Problème 
d’alimentation électrique donc le 
train ne peut repartir. Il est 6 h 30... 
et aucun délai de résolution », déplore 
un autre. La circulation des bus a 
aussi été mise à rude épreuve. n

« Vie associative » c’est le nom de la nouvelle plateforme en 
ligne lancée cette année par la Ville pour mettre en avant les 
associations élancourtoises. 

Sur le RER C et les lignes N et U du Transilien, le trafic est resté interrompu toute la matinée  
du 18 janvier. 

 EN BREF EN BREF

La nouvelle plateforme « vie 
associative » regroupe de 
nombreuses rubriques qui mettent 
en avant le riche tissu associatif de 
la commune. 
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La circulation des trains des lignes N et U du Transilien, et C du RER (ici 
en gare de SQY/Montigny), a été fortement mise à mal par les conditions 
météorologiques. 
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LA VERRIÈRE  VMEH 
recherche des 
bénévoles pour 
consacrer du temps 
aux résidents de 
l’institut MGEN
Des bénévoles sont recherchés 
par l’association VMEH pour 
aller rendre visite aux résidents 
de l’institut MGEN à La Verrière. 

 EN IMAGE
SQY  Chaque commune de SQY se dote d’un arbre remarquable

L’association verriéroise VMEH (Visite 
des malades dans les établissements 
hospitaliers) recherche de nouveaux 
bénévoles pour passer une ou plusieurs 
fois, à raison de deux heures par après-
midi, du lundi au vendredi (parfois le 
samedi), auprès des résidents de l’institut 
MGEN de La Verrière. « Votre présence 
amicale permettra d’apporter, par des visites 
régulières, la chaleur humaine ; de combattre 
l’isolement, l’ennui auprès de ceux qui sont 
privés de leur cadre de vie ; de redonner 
confiance et espoir à qui se sent en marge 
de la société et de distraire en participant 
à des animations (chorale, jeux de société, 
goûter…) », précise la Ville sur sa page 
Facebook. Une formation sera proposée 
aux nouveaux bénévoles. À noter que 
quelques conditions et critères d’enga-
gement sont nécessaires : il faut être 
majeur, motivé et à l’écoute de l’autre ; 
respecter la différence et être doté de 
bonnes qualités relationnelles. Pour plus 
de renseignements, contactez madame 
Chambon Joëlle au 06 44 98 23 73. 

L’agglomération de Saint-Quentin-en-Yvelines a planté, depuis le 9 janvier, 12 arbres remarquables,  un dans chaque commune de SQY. « Une démarche 
qui s’inscrit dans un plan global de plantation d’arbres sur l’agglomération, afin de valoriser l’arbre en ville pour ses vertus sur le climat urbain, la pollution, la biodi-
versité, le paysage et la régulation de l’eau », précise l’Agglomération sur son site internet. Ces arbres remarquables sont tous d’espèces différentes. Un cyprès 
chauve (voir photo ci-dessus) a été planté le 9 janvier dernier, à proximité de l’étang du Val Favry, à Coignières. On peut également citer le tulipier de Vir-
ginie, planté au niveau du mail de l’Aqueduc, à Plaisir, ou encore le métaséquoia de Chine, qui embellit désormais le bassin de la Courance, à Maurepas. 
Retrouvez les 12 arbres remarquables sur saint-quentin-en-yvelines.fr. 
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VOISINS-LE-BRETONNEUX  
Rénovation  
d’une placette au 
Plan de l’Église 
Durant une dizaine de 
jours, du 27 novembre 
au 8 décembre, la commune 
de Voisins-le-Bretonneux 
a procédé à la réfection 
d’une placette située rue 
de la Courtine, dans le 
quartier du Plan de l’Église. 

La commune de Voisins-le-
Bretonneux a procédé, du 
27 novembre au 8 décembre 
derniers, à la réfection d’une 
placette située rue de la 
Courtine, autour de pavillons, 
dans le quartier du Plan de 
l’Église, comme elle le révèle 
dans son magazine municipal,  
Le Vicinois de mois de janvier 
2024. « Au revoir les pavés, 
l ’enrobé est désormais lisse et aux 
normes et arbore des couleurs rouges 
et noires, précise la publication. 
Les arbres et espaces verts ont, bien 
entendu, été conservés. »

Le syndicat étudiant UEY (Union 
des étudiants des Yvelines) orga-
nise fréquemment des collectes de 
produits alimentaires, d’hygiène et 
de première nécessité pour les dis-
tribuer ensuite aux étudiants et per-
sonnes les plus démunis. Ainsi, les 
lundi 15 et mardi 16 janvier derniers, 
il a organisé une action de collecte 
de produits d’hygiène et de pre-
mière nécessité. Elle s’est déroulée de 
11 h à 18 h 30 sur les deux journées, 
devant le magasin Carrefour market 
situé sur la place Étienne Marcel, à  
Montigny-le-Bretonneux. Une opé-
ration vitale pour lutter contre la pré-
carité étudiante. Des chiffres publiés 
par le Sénat révèlent que « pour la 
rentrée 2023, 56  % des étudiants ont 
rencontré des difficultés financières au 
point de réduire leur alimentation ». 

«  Nous nous sommes installés ici, 
devant le Carrefour, car c’est une 
place très fréquentée et le magasin 
nous tolère. Le magasin Biocoop situé 
juste à côté nous aide également, nous 
avons pu installer des affiches sur ses 
vitrines  », explique Joseph Arias, 
membre du bureau de l’UEY. 

Durant deux journées, plusieurs 
étudiants membres du syndicat 
ont bravé le froid glacial pour te-
nir leur stand, qui était plutôt bien 
garni en fin de journée du 16 jan-
vier. « Nous sommes installés dans le 
froid, car nous n’avons pas d ’autre 
choix. Les gens nous donnent beau-
coup malgré la crise inflationniste. 
Cela fait vraiment chaud au cœur, 
il y a un vrai élan de solidarité  », 
poursuit-il en acceptant une boîte 

de conserve tendue par une cliente 
du supermarché. 

«  Nous sommes agréablement surpris 
et jusqu’à maintenant (La Gazette est 
allée à leur rencontre mardi 16 janvier 
vers 17 h, Ndlr) nous avons collecté plus 
que ce qu’on espérait. C’est au-delà de nos 
attentes », se réjouit-il. Sur les produits 
collectés, il y avait un peu de tout mais 
surtout des produits non périssables 
en grand nombre. Conserves, pâtes, 
riz, sauces, produits pour le petit dé-
jeuner (thé, café…) mais également 
des produits d’hygiène (savons, gel 
douche, protections périodiques) qui 
coûtent cher ont ornementé la petite 
table installée par l’UEY à proximité 
du supermarché. 

Au total, 42 sacs de produits en tout 
genre et 175 euros de dons ont été 
collectés la première journée et 21 
sacs ainsi que 50 euros de dons, 
durant la seconde journée. Une opé-
ration concluante donc, qui redonne 
de l’espoir. «  Tous ces produits seront 
distribués mardi prochain (le 23 jan-
vier, Ndlr) sur le site de l’UFR de droit 
et science politique, dans le bâtiment 
Leclerc, aux personnes qui en ont le 
plus besoin. Il n’y a aucune condition de 
ressource à avoir. Il suffit de venir avec 
un sac. Et si tous les produits collectés 
aujourd’hui ne sont pas distribués la 
semaine prochaine, on organisera une 
autre distribution dans un IUT, mais 
nous n’avons pas encore décidé lequel », 
conclut Joseph Arias. n

Une collecte de produits de 
première nécessité fructueuse 
organisée par l’UEY
Le syndicat étudiant UEY a organisé les 15 et 16 janvier 
deux jours de collecte devant le magasin Carrefour 
market de Montigny-le-Bretonneux. Une opération qui 
s’est révélée bénéfique. 

 PIERRE PONLEVÉ

21 sacs de produits divers et 51 euros de dons ont été collectés le 16 janvier 
par l’UEY.  
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LA VERRIÈRE  4e atelier 
de « La Verrière 
écrit son histoire » 
ce samedi 
Le 27 janvier, à la médiathèque 
Aimé Césaire, se déroule le 4e 
atelier dans le cadre du projet 
de rédaction participative 
d’un livre sur l’histoire de la 
commune. Il devrait permettre 
de clore le 1er chapitre. 

Dans le cadre du projet La Verrière 
écrit son histoire, organisé par la 
commune en collaboration avec 
le Musée de la ville de SQY (lire 
notre édition du 21 novembre) et 
l’UVSQ, et consistant à rédiger un 
livre collaboratif sur l’histoire de La 
Verrière, enrichi de témoignages 
d’habitants, un nouvel atelier se 
déroule le 27 janvier, de 10 h à 12 h, 
à la médiathèque Aimé Césaire. Il 
s’agit du 4e atelier lié au projet. « Venez 
échanger et témoigner autour de l’histoire 
de la commune en présence d’historiens 
et médiateurs, précise la municipalité 
sur son site internet. L’entrée est libre, 
nous vous attendons nombreux avec vos 
anecdotes respectives ! Cette 4e séance de 
travail portera sur l’histoire ancienne et 
permettra de boucler le 1er chapitre du 
futur ouvrage. » 

Pouvez-vous rappeler vos grandes 
priorités pour Maurepas depuis 
votre réélection et quel bilan vous 
faites à mi-mandat ? 
On a été assez freinés dans l’avancée 
de nos projets, avec les confinements 
successifs et le ralentissement de 
l’activité économique. Pour autant, 
on maintient le cap. […] On est 
sur les mêmes ambitions que sur le 
1er  mandat, c’est-à-dire de préparer 
les générations futures tout en amé-
liorant l’existant.

On a 5 grands projets qui vont nous 
amener d’ici la fin du mandat. La 
restructuration du boulevard Mise-
rey, qui va se dérouler jusqu’en mars 
2025. L’objectif est de passer en 2 fois 
une voie, car ce boulevard est surdi-
mensionné par rapport à sa capacité. 
Le boulevard de la Loire, qui est 
perpendiculaire [au boulevard Mise-
rey], c’est 16 000 véhicules par jour, le 
boulevard Miserey c’est 8 000. Donc 
on y fera plus de place aux mobilités 
douces, aux accès piétons sécurisés 
[...]. 

Dans les autres grands projets, on 
a, sur ce boulevard, la livraison de 
la résidence services seniors pour 
personnes âgées autonomes, la 1re  à 
Maurepas puisqu’on a déjà deux 
Ehpad. […] C’est 100 appartements 
qui seront livrés dans quelques mois 
pour l’accueil des nouveaux résidents 
en septembre prochain. 

On pense aussi aux plus jeunes, 
puisqu’on va reconstruire le centre 
de loisirs primaire […]. On détruit, 
on reconstruit sur la même assiette 
foncière, mais un peu plus décalé, 
puisqu’on pourra faire les travaux 
en site occupé. On va présenter le 
projet aux habitants du quartier 
d’ici la fin février. Ce centre de loi-
sirs pourra accueillir plus de 250 
enfants pendant les temps péris-
colaires et aussi pour les temps de 
restauration scolaire. On va aussi y 
créer un verger urbain et des aires 
de jeux [...], car le bâtiment fait un 
peu moins de 1 200 m², sur une as-
siette foncière de 15 000. La livrai-
son est prévue fin 2025, pour après, 
destruction de l’ancien bâtiment en 
2026.

On a aussi la halle du marché. Ça 
fait 5 ans que l’incendie criminel a 
eu lieu. On a perdu du temps, car 
quand on a lancé les appels d’offres 
l’été dernier, on a des entreprises qui 
n’ont pas répondu à certains lots, 
notamment le lot charpente, donc 
on a dû relancer un appel d’offres, 
on a perdu 3-4 mois. Cette fois, des 
entreprises ont répondu, et compte 
tenu de l’inflation des coûts des 
matières premières, on est en négo-
ciations. On a bon espoir que les 
travaux commencent d’ici la fin de 
l’hiver-début du printemps, pour 
une livraison en 2025.  

On a également la rénovation de nos 
trois plus grandes écoles du centre-
ville  : la Malmedonne, Cité Centre 
et La Haute Futaie, qui sont pensées 
ensemble. C’est un peu moins de 600 
élèves concernés [...]. On est en train 
de finaliser les études, on va pour-
suivre la concertation avec les parents 
d’élèves dans quelques semaines pour 
affiner. Mais c’est un projet assez 
coûteux, donc il faut qu’on soit aussi 
raisonnable, et l’objectif, c’est que ça 
dépasse largement 2026 dans son 
phasage. […]

On renouvelle la ville sur elle-même. 
L’ambition que nous avons, ce n’est 
pas de créer de nouveaux bâtiments 
publics en plus, mais plutôt de réno-
ver l’existant et de l’adapter au temps 
et aux besoins d’aujourd’hui. […] 

En termes de statistiques, sur les 85 
projets qu’on avait dans notre projet 
de mandat de 2020, 73 % sont déjà 
réalisés ou en cours. Ces 85 projets 
étaient dans mon programme, mais 
en plus, on en a réalisé d’autres, donc 
on est à plus de 130. 

En matière de perspectives d’évo-
lution, il y a aussi la poursuite de 
l’aménagement de l’écoquartier des 
40 Arpents … 
Oui, avec le parc urbain, paysager 
(sur le terrain de la Semau, voir p. 8). 
4 000 m², ce n’est pas rien. Là, il y 

a encore une opération de construc-
tion qui est en cours, toujours avec 
cette ambition d’avoir de la mixité, 
car Maurepas n’a pas 25 % de loge-
ments sociaux, même si nos efforts 
paient aujourd’hui. On est passés 
d’un peu moins de 15  % de loge-
ments sociaux en 2014 à près de 21 
aujourd’hui. Pour autant, l’écoquar-
tier est destiné à toutes les familles : 
on a du logement social, du logement 
intermédiaire privé, de l’accession 
libre, et bientôt, on souhaite y faire 
construire du BRS. […]. L’ambition 
qu’on se donne, c’est une fin [des 
constructions immobilières dans le 
quartier], on l’espère, en 2035. 

Quel regard portez-vous sur la 
place de Maurepas dans SQY ?
Maurepas a toute sa place dans 
SQY. […] SQY apporte beaucoup 
à Maurepas, [...]. C’est une Agglo 
qui est utile, nécessaire, efficace. Par 
exemple, elle nous a beaucoup ac-
compagnés dans la mise en place des 
bornes d’apport volontaire enterrées 
dans le centre-ville. […] 

Serez-vous candidat à votre suc-
cession en 2026 ? 
J’ai une idée, mais c’est encore un 
peu trop tôt. Je préfère d’abord réser-
ver cette réponse aux Maurepasiens 
directement. Mais il est vrai que 
l’action municipale s’inscrit dans 
la durée. n

Les vœux pour l’année 2024 du 
maire DVG de Guyancourt, Fran-
çois Morton, se sont déroulés le 
13 janvier au gymnase de l’Aviation. 
Une cérémonie festive qui a débuté 
par différentes prestations d’asso-
ciations de la ville. Démonstration 
du club d’escrime, séance de jon-
glage de football féminin ou encore 
match de tennis de table orchestré 
par des joueurs en situation de han-
dicap ont ponctué l’après-midi sous 
les applaudissements des visiteurs. 

« Je suis très heureux, avec l ’équipe mu-
nicipale, de vous retrouver pour notre 
traditionnelle cérémonie des vœux de 
Guyancourt. […] Je vous souhaite, 
à vous et vos proches, une année de 
joies, de rires, de santé et de réussites 
dans tous les projets qui vous tiennent 
à cœur », a introduit l’édile, avant de 

poursuivre son discours. « Cette an-
née, nous avons fait le choix de placer 
les vœux sous le signe du sport, mais 
pas uniquement du sport olympique, 
non…. De tous les sports : ceux que l’on 
pratique un peu ou beaucoup, modéré-
ment ou passionnément […] . »

Après avoir rappelé de nombreuses 
actions mises en place, comme la 
dématérialisation des procédures 
engagée depuis plusieurs années 
par la commune, François Morton 
a évoqué la future mise en place 
d’un guichet unique destiné à trai-
ter toutes les demandes des admi-
nistrés. 

Autre point abordé : les acteurs éco-
nomiques de la Ville, avec comme 
exemple cité l’arrivée prochaine de 
JST, entreprise spécialisée dans la 

fabrique de connecteurs, sur le ter-
ritoire de Guyancourt (dans la rue 
Dampierre, Ndlr), qui développera 
l’emploi local. « Ce dynamisme écono-
mique permet de financer une grande 
partie des services publics municipaux 
et nous permet, cette année encore, de 
ne pas augmenter notre taux d’impo-
sition communal », a souligné l’édile. 

Le futur quartier des Savoirs pour-
suit également son développement. 
En 2024 aura lieu la prochaine 
phase de concertation consacrée aux 
équipements publics et aux mobili-
tés. Ensuite, «  rendez-vous en 2025 
avec l ’ouverture de la halle Piano. 
Bien avant l’arrivée des nouveaux 
habitants, nous pourrons bénéficier des 

services et animations proposés dans 
cette halle de 8 000 m² et dans ses parcs 
alentour », s’est réjoui le maire.

« Que 2024 [...] apporte à chacune et 
chacun de vous bonheur et prospérité », 
a conclu le maire avant de remettre 
deux médailles de la Ville  : une à 
Frédéric Gilliet, gérant du Super U 
situé sur la place Cendrillon, de 
2006 à 2023, et une à l’association 
Guyancourt accueil, proposant des 
ateliers sociolinguistiques à des per-
sonnes d’origine étrangère. «  J’ai le 
plaisir de remettre ce soir la médaille 
de la Ville à des personnes qui contri-
buent à faire de Guyancourt une ville 
dynamique et solidaire », s’est félicité 
l’élu. n

Grégory Garestier : « On renou-
velle la ville sur elle-même » 

Deux médailles de la Ville 
remises lors de la cérémonie 
des vœux

Suite de nos interviews de maires de SQY cette semaine, 
avec Grégory Garestier, maire DVD de Maurepas depuis 
2014. 

De nombreux Guyancourtois étaient présents le samedi 
13 janvier au gymnase de l’Aviation pour la traditionnelle 
cérémonie des vœux.  

 ALEXIS CIMOLINO

 PIERRE PONLEVÉ

ACTUALITÉS06

« Sur les 85 projets qu’on avait dans 
notre projet de mandat de 2020, 
73 % sont déjà réalisés ou en cours », 
assure Grégory Garestier, évoquant 
aussi des projets « en plus », donc 
« on est à plus de 130 ».  
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C’est au gymnase de l’Aviation que se sont déroulés les vœux 2024 du maire 
DVG François Morton.
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LA VERRIÈRE  Enquête publique  
sur un projet de station d’épuration

TRAPPES  
Le partenariat avec la Comédie-Française est renouvelé

Une enquête publique est en cours 
au sujet de la construction d’une sta-
tion d’épuration entre Le Mesnil- 
Saint-Denis et La Verrière. Elle 
est ouverte depuis le 16 janvier et 
jusqu’au  16 février inclus, à 17 h. 
Le dossier d’enquête publique est 
consultable sur yvelines.gouv.fr/
Publications/Enquetes-publiques/
Eau, sur support papier dans les 
mairies et à la préfecture des Yve-
lines. 

Le public pourra formuler ses 
observations et propositions sur le 
registre dématérialisé registre-nu-
merique.fr/station-epuration, les 
transmettre à l’adresse électronique 
station-epuration-la-verriere-le-
mesnil-st-denis@mail.registre- 
numerique.fr, ou par courrier pos-
tal (mairie du Mesnil-Saint-Denis 
– 1, rue Henri Husson 78320 Le 
Mesnil-Saint-Denis). Le commis-
saire enquêteur sera présent à la 

mairie de La Verrière le 8 février, 
de 15 h  30 à 19 h. Le rapport et 
les conclusions seront à disposition 
dans les mairies, à la préfecture, 
et sur internet, pendant un an à 
compter de la clôture de l’enquête. 
Renseignements sur le projet au 
01 69 31 72 10 ou par courriel 
(p.chalmin@siahvy.fr). n

Le jumelage entre la Comédie-
Française et la ville de Trappes va se 
poursuivre, annonce la municipalité 
trappiste dans un communiqué. Ce 
jumelage, ayant pu voir le jour grâce 
à l’action d’Alain Degois, dit « Papy », 
fondateur de la compagnie Déclic 
théâtre, et d’Éric Ruf, administrateur 

général de la Comédie-Française, a 
d’ores et déjà bénéficié aux Trappistes.

En juin dernier, les habitants de 
Trappes avaient pu assister à une 
représentation exceptionnelle de 
L’Avare. En décembre, 200 Trap-
pistes ont également pu profi-

ter gratuitement de La Reine des 
Neiges au Vieux Colombier. Mi-
janvier, une quarantaine a assisté à 
la soirée d’hommage à Molière. Le 
transport est assuré gratuitement 
par cars, « afin qu’aucun obstacle ne 
vienne entraver l ’accès des Trappistes 
à l ’excellence culturelle », explique la 
municipalité.

Le transport est assuré  
gratuitement par cars

Pour faciliter cet accès, les habitants 
«  bénéficient désormais de modalités 
et de tarifs de réservation privilégiés. 
Une ligne téléphonique et une boite 
mail spécifiques leur permettent en 
effet de réserver leurs places, pour des 
tarifs réduits  », poursuit la mairie.  
Et de préciser  dans son commu-
niqué : « Ce jumelage […] offre aux 
Trappistes la possibilité de découvrir 
le théâtre dans des conditions privi-
légiées et d’ouvrir, notamment aux 
jeunes, de nouveaux horizons. » n

La construction d’une future station d’épuration entre Le 
Mesnil-Saint-Denis et La Verrière fait l’objet d’une enquête 
publique, ouverte jusqu’au 16 février.

Grâce à ce partenariat, des Trappistes peuvent assister gratuitement à des représentations 
théâtrales de la Comédie-Française. 

 EN BREF EN BREF

Le public peut formuler ses 
observations et propositions au 
sujet de cette station d’épuration 
envisagée  entre Le Mesnil-Saint-
Denis et La Verrière. 
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« Ce jumelage […] offre aux Trappistes la possibilité de découvrir le théâtre 
dans des conditions privilégiées et d’ouvrir, notamment aux jeunes, 
de nouveaux horizons », affirme la Ville. 
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Musée emblématique de Saint-
Quentin-en-Yvelines, le musée 
national de Port-Royal des Champs, 
situé route des Granges, à Magny-
les-Hameaux, est entré en ce mois de 
janvier dans une phase de grands tra-
vaux. Conséquence directe : le musée 
est fermé pour une durée d’un an (de 
janvier 2024 à mars 2025), le temps 
de le rendre accessible et de mettre 
en avant ses collections grâce à une 
véritable scénographie.

Dans le dernier SQY Mag, le maga-
zine de l’agglomération de Saint-

Quentin-en-Yvelines, le conserva-
teur du musée de Port-Royal des 
Champs, Philippe Luez, explique 
que « ces travaux, dont le projet 
date de plus de dix ans, vont à la fois 
rendre le musée accessible pour les per-
sonnes à mobilité réduite, mais aussi 
lui apporter une nouvelle jeunesse  ». 
«  Toute la muséographie et toute la 
scénographie des collections vont être 
redéfinies avec des outils multimédia 
dernière génération. De quoi attirer 
tous les publics et faire découvrir ses 
innombrables richesses », poursuit-il. 
D’autant que Port-Royal des Champs 

a accueilli en ses murs parmi les plus 
grands auteurs et penseurs français, 
comme Jean Racine ou Blaise Pascal. 
De même, au fil des années, le musée 
national de Port-Royal des Champs a 
acquis quatre des plus belles œuvres 
du peintre Philippe de Champaigne, 
le peintre officiel du roi Louis XIII et 
du cardinal de Richelieu. « […] Il est 
parmi les 12 artistes fondateurs de l’Aca-
démie royale de peinture qui définit les 
règles de l’art sous Louis XIV […] », pré-
cise encore le conservateur du musée 
dans le magazine de l’Agglomération.

Pendant toute la durée des travaux, les 
extérieurs du site restent cependant 
accessibles. Il est donc toujours pos-
sible de se promener dans son parc, 
d’accéder aux ruines de l’ancienne 
abbaye janséniste (détruite sur l’ordre 
de Louis XIV au début du xviiie 
siècle), aux granges, au verger ou au 
puits de Blaise Pascal et de profiter 
des activités de ses potagers pédago-
giques. Par ailleurs, Port-Royal des 
Champs proposera encore toute 
l’année des concerts et recevra égale-
ment plusieurs spectacles du Théâtre 
de SQY (TSQY) en hors-les-murs, 
le TSQY étant lui-même en travaux. 
Pour plus de renseignements sur les 
travaux et les événements à venir à 
Port-Royal des Champs, contacter le 
01  39  30  72  72 ou l’adresse musee.
port-royal@culture.gouv.fr par cour-
riel. n

Le musée de Port-Royal des 
Champs est fermé pour travaux
Le musée national de Port-Royal des Champs vient 
d’entrer dans une phase de travaux qui doit durer plus 
d’un an. La réouverture est prévue en mars 2025.

 LA RÉDACTION

Le musée est fermé jusqu’à mars 2025, mais il toujours possible de profiter du 
parc, des ruines de l’ex-abbaye, des granges, du verger ou du puits de Blaise 
Pascal et des potagers pédagogiques. 
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SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES   
Journées portes ouvertes à l’UVSQ

Les Journées portes ouvertes ( JPO) 
de l’UVSQ se dérouleront les 27 jan-
vier et 8 février sur les 5 campus de 
l’université. Ces JPO sont l’occasion 
d’échanger avec des professeurs, étu-
diants, responsables pédagogiques et 
experts de l’orientation pour décou-
vrir et être conseillé sur les forma-
tions, la vie de campus et tous les 
services destinés aux étudiants. 

La journée du mercredi 7 février 
sera consacrée à l’UFR de santé

La journée du samedi 27 janvier 
sera particulièrement chargée avec 
la faculté de droit et de science poli-
tique (située à Guyancourt), de 14 
h à 17 h (droit, droit international, 
science politique, droit-anglais)  ; 
l’UFR des sciences, de 13 h 30 à 17 
h 30 (chimie, mécanique, informa-
tique, maths, physique, sciences de la 
vie et de la terre) ; l’UFR des sciences 
sociales (aussi à Guyancourt) de 
14 h à 17 h (AES, géographie, socio-
logie, économie, gestion), l’Institut 
d’études culturelles et internationales 
de 14 h à 17 h (histoire, lettres, lan-

gues, musicologie)  ; l’Institut supé-
rieur du management (ISM-IAE) 
de 14 h à 17 h ; l’école d’ingénieurs 
ISTY de 10 h à 17 h, et les IUT de 
Vélizy-Rambouillet et de Mantes de 
10 h à 17 h. La journée du 7 février 
sera elle consacrée à l’UFR Simone 
Veil – Santé, implantée à Montigny-
le-Bretonneux, de 16 h à 19 h (mé-
decine, santé). Accès sur réservation 
pour ce jour-là, sur uvsq.fr. n

Les samedi 27 janvier et mercredi 7 février, l’UVSQ ouvre  
ses portes aux futurs étudiants.

 EN BREF

La journée du samedi 27 janvier sera 
particulièrement chargée avec, entre 
autres, l’UFR des sciences sociales 
(photo), située à Guyancourt, qui 
ouvrira ses portes de 14 h à 17 h. 
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MAGNY-LES-HAMEAUX



GUYANCOURT  Venez 
donner vos objets 
en vue d’une 
braderie ce samedi 
Du 22 au 26 janvier, les 
habitants sont invités à venir 
donner des objets en bon état 
dont ils n’ont plus l’utilité, en 
vue d’une braderie organisée le 
27 janvier au centre Kosma. 
La ville de Guyancourt organise le 27 janvier, 
de 14 h à 18 h, au centre social Kosma, une 
Gratiferia. Une braderie gratuite où il sera 
possible de « prendre ce dont vous avez envie/
besoin », indique la commune sur son site 
internet, précisant que « chaque personne 
pourra prendre deux ou trois objets » et qu’il n’y 
a « pas besoin de donner pour prendre, pas besoin 
de prendre pour donner ». Les objets seront en 
effet issus de dons de la population, ouverts 
du 22 au 26 janvier. Des objets « en bon état 
dont vous ne vous servez plus », fait savoir 
la municipalité. Parmi les dons acceptés, 
ceux de livres, DVD, disques vinyles, objets 
de décoration, petits objets électriques ou 
électroniques en état de fonctionnement, 
jouets en bon état, vaisselle, petit électromé-
nager en état de fonctionnement, ou encore 
meubles sur photo. Les encyclopédies, 
meubles, casques, produits dangereux, sièges 
auto, vêtements ou encore peluches sont en 
revanche refusés. À noter qu’un atelier créatif 
pour les enfants sera également proposé par 
la Ressourcerie de Guyancourt, le 27 janvier 
dans le cadre de l’événement. Renseigne-
ments au 01 30 57 20 40. 

Du nouveau dans la restauration col-
lective maurepasienne. Depuis le 1er 
janvier, la commune a retenu trois 
nouveaux prestataires après un appel 
d’offres : Sodexo pour la restauration 
scolaire, Dupont restauration pour 
les seniors, et Ansamble pour les 
crèches. Trois nouveaux prestataires, 
ce qui signifie aussi la résiliation du 
contrat avec la Semau, qui collabo-
rait avec la Ville depuis le début des 
années 90. 

« Le bâtiment commençait à accuser de 
son âge et avait besoin de lourds travaux 
d’entretien pour s’adapter aux nouvelles 
normes sanitaires qu’on nous deman-
dait, justifie le maire de Maurepas, 
Grégory Garestier (DVD). En plus, 
ce bâtiment était situé sur l’écoquartier 
[des 40 Arpents]. La question qui s’est 
posée, c’était : ‘‘Est-ce qu’on déplace un 
outil de production  ou est-ce qu’on arrête 
et on choisit un autre prestataire ?’’ » 

La Ville a donc choisi la 2e option. 
« Si on avait déplacé l’outil de produc-
tion, on aurait dû le reconstruire, et le 

coût aurait été exorbitant, surtout que la 
Semau ne produisait des repas que pour 
Maurepas. C’était à peu près 1 700 ou 1 
800 repas par jour, poursuit le maire. 
On aurait dû reconstruire un outil de 
production chiffré aux alentours de 
6 millions d’euros, qu’il aurait fallu inté-
grer dans les coûts d’achat du repas [...]. 
Le coût unitaire de la matière première 
était élevé par rapport à des prestataires 
comme Sodexo, qui achètent en grands 
volumes, car ils produisent dans leur 
cuisine centrale pour d’autres collectivi-
tés, [...] et nous, [les prix de la Semau] 
ça commençait à devenir insupportable 
pour la charge de la collectivité. »

Évoquant des prix qui grimpaient 
à  «  plus de 6 euros le repas  » pour la 
Ville, l’élu qui, jusqu’à octobre, était 
également PDG de la Semau, so-
ciété publique locale dont Maurepas 
était actionnaire majoritaire, a alors 
mandaté un liquidateur judiciaire 
pour une liquidation amiable sous 
le régime conventionnel. Ainsi, les 
13 salariés de la Semau ont été licen-
ciés. Mais Grégory Garestier assure 
que «  les choses ont été faites correcte-
ment » et que « la plupart des salariés 
ont retrouvé du travail ». 

Du côté des syndicats, le son de 
cloche est radicalement différent. 
Selon Yannick Margerie, défenseur 
syndical à la CFDT, contacté par La 
Gazette, un seul salarié est « en période 
d’essai » avec la Ville. Sinon, « aucun 
n’a retrouvé un emploi », affirme-t-il. 
D’après, le défenseur syndical,  les sa-
lariés sont « très en colère ». « Certains 
ont 20, 24 ans, 25 ans [d’ancienneté]. 
Ils ont fait marcher la boutique, précise 
Yannick Margerie. Ils sont très déçus 
et pensent que le maire aurait pu avoir 
une écoute. » Les ex-salariés contactés 

vont aussi dans ce sens. Selon Pierre 
David qui était responsable magasi-
nier à la Semau, seul lui et un autre 
ex-collègue ont retrouvé un emploi.

Yannick Margerie ajoute au sujet des 
revendications : « J’ai négocié, car le plan 
social propose la CSP, la prise en charge 
de la mutuelle, et ensuite, par nombre 
d’années d’ancienneté, [des] mois supplé-
mentaires à l’indemnité de licenciement. 
[…] Il y avait des bas salaires dans cette 
entreprise, donc on demandait 5 mois de 
salaire pour l’ensemble des salariés, avec 
un plancher de 10 000 euros. Ils (le liqui-
dateur, Ndlr) ont refusé. » 

Il balaie aussi l’argument du coût de 
reconstruction et de la vétusté des 
locaux  : « C’est un choix politique, je 
pense qu’on veut faire des économies. 
Si toutes les cuisines françaises étaient 
aux mêmes normes qu’à la Semau, on 
n’aurait rien à dire.  » Concernant 
le prix des repas, il souligne aussi  
qu’ «  il faut comparer dans les prix, 
c’était à 1re vue des repas différents que 
ceux que Sodexo va donner ». 

Le maire, lui, fait savoir que « depuis 
le changement de prestataire au 1er jan-
vier, les enfants ont 20 % de bio et 30 % 
issus des produits des circuits courts, 
labellisés, qui correspondent à la loi 
Egalim ». Il rappelle aussi que la Ville 
souhaite, sur le site des locaux de la 
Semau, aménager un parc urbain. n

La Ville change de prestataire  
pour sa restauration collective 
La Ville compte depuis le 1er janvier trois nouveaux prestataires, après avoir résilié 
le contrat qui la liait avec la Semau, entraînant ainsi des questions sur le sort de 
ses salariés. 

 ALEXIS CIMOLINO

ACTUALITÉS08

Selon le maire de Maurepas, « la 
plupart des salariés ont retrouvé 
du travail ». D’après les syndicats, 
« aucun », sauf un. 
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Les vœux du maire LR de La Ver-
rière, Nicolas Dainville, ont été pré-
sentés le 12 janvier aux habitants. Ces 
derniers étaient réunis en nombre au 
Scarabée pour écouter les nombreux 
projets mis en place et (re)découvrir 
ceux à venir. «  Vous le savez, l’année 
qui s’achève a connu bien des péripéties. 
[…] Nous avons eu du prestige aussi, 
avec la visite du roi Charles III à Ver-
sailles, et c’est pour faire un petit clin 
d’œil à cette visite historique dans les 
Yvelines qu’on va installer des boîtes à 
livres, en forme de red telephone boxes 
en référence à ces mythiques cabines télé-
phoniques anglaises, pour démocratiser 
l’accès à la lecture », a introduit l’édile. 

Après l’évocation de drames comme 
le conflit israélo-palestinien et le dé-

cès l’année dernière de Dominique 
Bernard, professeur de lettres assas-
siné par un ancien élève radicalisé, 
l’espoir est venu ponctuer le discours 
de Nicolas Dainville, qui a félicité le 
courageux Henri d’Anselme, le « hé-
ros au sac à dos de l’attaque d’Annecy » 
qui s’est opposé à un assaillant.  « Je 
l’ai rencontré et il m’a dit une chose  : 
‘‘nous sommes une jeunesse condamnée 
à l’héroïsme. Soit nous baissons les bras 
et nos enfants nous maudiront, soit nous 
résistons et nos enfants nous béniront’’ », 
a déclaré l’élu.

Le courage et l’abnégation pendant 
les nuits d’émeutes (durant les-
quelles deux écoles de La Verrière 
sont parties en fumée dans la nuit 
du 28 au 29 juin derniers, Ndlr) ont 

également été salués. « Cette soirée-
là, j’ai été marqué par cet incroyable 
esprit de courage et de dévouement  ». 
Et d’ajouter  : «  Madame Valérie 
Pécresse a joué un énorme rôle puisque 
avec la Région ils ont répondu à notre 
appel en mettant à notre disposition 
cette belle école de l’ERPD. Huit salles 
de classe ont été aménagées en un temps 
record  », s’est félicité l’élu. Des na-
vettes, financées par Île-de-France 
Mobilités, ont été mises en place 
pour assurer le transport des élèves 
avec trois passages par jour.

Ont suivi lors du discours les grands 
projets de La Verrière, comme la re-
construction du groupe scolaire, d’ici 
trois ans, ou la rénovation urbaine du 
quartier du Bois de l’Étang. « Nous 
allons nous battre pour l’attractivité de 

ce quartier. Le projet avance bien, on a 
déjà réalisé 50 % du relogement sur les 
212 et les réhabilitations des logements 
vont débuter cette année avec un ratio 
de plus de 100 000 euros par logement. 
Tout va être refait du sol au plafond : 
volets, prises électriques, sanitaires, 
canalisations, halls, cages d’escalier, as-
censeurs, isolation… », a listé Nicolas 
Dainville.

La soirée s’est poursuivie par un mo-
ment original lorsque l’édile s’est glis-
sé dans la peau d’un animateur télé. 
« Avec les élus, on s’est cotisés pour offrir 
à la personne qui va gagner le quiz un 
magnifique voyage aux Seychelles. Il y a 
deux places à gagner, mais pour cela il 
faut avoir bon à toutes les questions », 
a expliqué l’élu devant un public 
motivé. Quatre questions cinéma-

tographiques, plus ou moins ardues, 
portant sur la Ville, ont été posées. 
Malheureusement, à l’issue du quiz, 
personne n’a remporté le prix.

Puis, est venu le tour du président 
LR du Sénat, Gérard Larcher, de 
s’exprimer. « Les vœux, c’est toujours un 
moment où on se retrouve, où on écoute, 
où on partage […]. Je voudrais vous 
dire, chers citoyens de La Verrière, que 
vous pouvez être fiers des élus munici-
paux de votre commune. Je les ais vus 
dans la joie et dans la douleur et ils 
ont démontré que c’était une richesse 
fabuleuse dans ce pays que d’avoir des 
citoyens élus qui prennent en charge leur 
cité. […] Vous pouvez être fiers d’être 
Verriérois ! »

Le maire a conclu son discours  : 
«  […] Grâce à vous, La Verrière 
prend son envol, La Verrière étonne et 
rayonne. […] Alors, en 2024, comme 
l’a dit le président Gérard Larcher, 
continuons d’aller plus haut, plus fort, 
plus loin pour faire gagner La Verrière. 
Merci à tous et bonne année 2024  », 
avant de laisser la place à la fanfare 
Trip’n Tonic, créée par des étudiants 
de Paris-Saclay, qui financent grâce 
à leurs concerts un voyage humani-
taire en Amérique du Sud. n

Nicolas Dainville s’est 
improvisé animateur de jeu 
télévisé lors de la cérémonie 
des vœux
La cérémonie des vœux de La Verrière s’est déroulée 
le 12 janvier, au Scarabée, qui a fait salle comble pour 
l’occasion. 

 PIERRE PONLEVÉ

De nombreuses personnalités étaient présentes lors de la cérémonie 
des vœux de La Verrière, dont le président LR du Sénat, Gérard Larcher. 
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SQY  Trois collectes 
de sang à SQY 
début février
Trois dons de sang sont 
prévus début février à Magny-
les-Hameaux, Voisins-le-
Bretonneux, et aux  Clayes-
sous-Bois. 

Trois villes de SQY sont concernées 
par les collectes mobiles organisées 
par l’Établissement français du sang 
(EFS). En ce début d’année 2024, les 
besoins sont toujours importants et 
les réserves sont faibles. À Magny-les-
Hameaux, la collecte mobile de sang 
se déroulera au pôle Blaise Pascal, 
le vendredi 2 février, de 14 h 30 à 
19 h 30. À Voisins-le-Bretonneux, 
le don de sang en collecte mobile se 
passera à la Maison du Mérantais, le 
même jour, de 14 h 30 à 19 h 30. Aux 
Clayes-sous-Bois, la collecte mobile 
se fera aux communs du château, le 
lundi 5 février, de 14 h 30 à 19 h 30. 
Prendre rendez-vous sur dondesang.
efs.sante.fr. Régulièrement, l’EFS 
rappelle combien il est important de 
donner son sang. Pour rappel, il est 
préférable de faire un don du sang 
lorsque l’on est en forme, il faut avoir 
entre 18 et 70  ans et peser plus de 
50 kg. La collecte dure environ une 
heure en comptant l’entretien avec le 
personnel médical, le prélèvement et 
le repos.

La cérémonie des vœux de Ville-
preux, le 13 janvier, a notamment 
été l’occasion pour le maire, Jean- 
Baptiste Hamonic (MoDem), 
d’annoncer la grande cause commu-
nale de 2024. Et après l’engagement 
citoyen en 2023, la Ville a choisi le 
sport en 2024. Assez logiquement fi-
nalement, en cette année olympique. 

«  Il n’y a pas de grande surprise, a 
reconnu le maire, interrogé par La 
Gazette après son discours. Le sport, 
c’est le dépassement de soi, des valeurs 
de partage, de communion, c’est évi-
demment la santé, l ’activité physique, 
et je crois qu’aujourd’hui on reste une 
nation considérablement en retard sur 
le sport comme pratique aussi au quoti-
dien, même si on a un tissu riche d’une 
centaine d’associations, notamment 
sportives. » 

Il annonce ainsi  que cette grande 
cause « va se concrétiser avec un certain 
nombre d’animations et d’actions  ». 
« Nous ouvrirons une enveloppe excep-
tionnelle d’appel à projets sportifs à 
destination des associations, nous relan-
cerons le budget participatif cette année, 

avec une attention particulière sur 
les projets à dimension sportive, nous 
organiserons la Semaine olympique et 
paralympique, du 2 au 5 avril, avec les 
écoles, centres de loisirs, mais aussi avec 
l’Orme à la Blonde, et proposerons une 
dictée géante narrée par une grande 
sportive locale ! », a-t-il listé.  

Et l’élu de poursuivre son énumé-
ration  : «  Nous accompagnerons les 
olympiades des bébés, portées avec 
le Tourbillon (association propo-
sant des ateliers d’éveil pour les 
enfants de 0 à 3 ans accompagnés 
d’un parent ou de leur assistant(e) 
maternel(le), Ndlr), et subvention-
nées par SQY. Nous proposerons les 
Jeux olympiques antiques, le 15 juin, 

au Vpark, des Olympiades, du 24 au 
28 juin, pour une semaine sportive 
pour tous les enfants scolarisés à Vil-
lepreux (maternelles et élémentaires). 
Nous consacrerons notre traditionnelle 
fête de l’été à une formidable fête du 
sport. Et bien d’autres choses encore 
sont en préparation, dont une Ville-
preusienne au format inédit. » 

Et pour célébrer cette année de sport, 
rien de mieux que d’organiser ces 
vœux au gymnase du Jeu de Paume, 
une 1re . Mais le choix de ce jeune 
équipement, né il y a quelques an-
nées au moment de l’aménagement 
du quartier des Hauts du Moulin, 
n’est pas uniquement motivé par la 
symbolique sportive. « On ne s’atten-

dait pas à autant de monde, et on a bien 
fait, car c’est une des rares salles qui nous 
permet d’accueillir autant de monde, en 
plus qui est accessible avec un parking, 
explique Jean-Baptiste Hamonic. Et 
puis, il porte le nom de Jeu de Paume, ça 
renvoie à l’idée de donner une Consti-
tution à la France et donc à la démocra-
tie, et derrière la démocratie, pour moi, 
il y a l’engagement citoyen et la partici-
pation des Villepreusiens à la vie de la 
Ville. »

Cette dimension sportive impor-
tante est venue clore un discours de 
vœux en deux parties. Le maire y a 
d’abord évoqué le contexte inter-
national et national, parlant d’une 
«  mandature de permacrises  », et 
évoquant des sujets graves, comme 
le retour de la guerre, de l’antisé-
mitisme, les catastrophes naturelles 
liées au dérèglement climatique, le 
terrorisme, la transition énergétique, 
les violences contre les maires, les 
émeutes urbaines, l’inflation, la crise 
énergétique… Puis il en est venu 
aux sujets plus locaux, mention-
nant les projets réalisés, en cours ou 
à venir (renforcement de la police 
municipale, politique en matière de 
logements, rénovation des écoles, 
inauguration en février de la Mai-
son des arts …). Il assure d’ailleurs 
que «  plus de 75  % des engagements 
pris lors de la campagne des élections 
municipales sont tenus ou engagés ». n

Le sport, grande cause communale en 2024
Le maire a profite de la cérémonie des vœux, le 13 janvier, pour annoncer la grande 
cause communale de 2024. Sans surprise en cette année olympique, il s’agit du sport. 

 ALEXIS CIMOLINO

Jean-Baptiste Hamonic a listé un certain nombre d’actions qui vont être 
réalisées dans la commune en lien avec cette grande cause du sport en 2024. 
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MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  Retour de la Soirée des métiers  
et de l’orientation le 31 janvier

Une nouvelle édition de la Soirée 
des métiers et de l’orientation à 
destination des jeunes se tiendra le 
31 janvier, de 17 h 30 à 20 h 30, 
au gymnase Pierre de Coubertin, à 
Montigny-le-Bretonneux. 

Organisé par le pôle Jeunesse de la 
Ville, ce forum doit permettre aux 
jeunes et à leur famille d’identifier 
les bons interlocuteurs et les struc-
tures-ressources pouvant les aider 
à déterminer ou affiner leur orien-
tation ou leur projet professionnel. 
Des jeunes seront également pré-
sents pour témoigner et échanger 
sur leur parcours.

Ce rendez-vous s’adresse aux 
collégiens dès la 4e, aux lycéens 
voulant s’informer pour leur pro-
jet d’orientation, aux étudiants 
et à des jeunes peu ou pas for-
més ou non diplômés souhaitant 
trouver un projet professionnel 

ou changer de voie. Différents 
pôles seront organisés  : projet 
d’orientation/projet profession-
nel, réorientation et/ou reprise 
d’études, découverte des métiers, 
mobilité à l’étranger et volon-
tariat, animation, ainsi que des 
expositions. Différents stands se-

ront aussi consacrés aux aides et 
accompagnements proposés aux 
jeunes porteurs de handicap. Des 
conférences en accès libre, dans la 
limite des places disponibles, sont 
prévues. Programme complet sur 
montigny78.fr, renseignements 
au 01 30 57 42 40. n

La Ville organise une grande soirée pour l’orientation professionnelle et scolaire des jeunes, 
le 31 janvier au gymnase Pierre de Coubertin.

 EN BREF

Ce forum, qui se déroulera au gymnase Coubertin (ici lors du Forum 
des associations 2022), doit permettre d’identifier les bons interlocuteurs et 
les structures-ressources pouvant aider à déterminer ou affiner orientation 
ou projet professionnel.
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TRAPPES  11e loto 
gastronomique 
de SNL ce 
samedi

MAGNY-LES-HAMEAUX  
Nouvelle 
fermeture de La 
Poste du Buisson

L’association solidaire 
cherche à financer la 
construction de nouveaux 
logements.

La Poste du quartier du 
Buisson est fermée depuis 
le 19 et jusqu’au 27 janvier.

La solidarité pour les personnes 
mal logées ou qui ont des difficul-
tés à trouver un logement s’orga-
nise à Saint-Quentin-en-Yvelines. 
Bien connue sur le territoire saint-
quentinois, l’association Solida-
rités nouvelles pour le logement 
(SNL 78) va organiser son 11e 
loto gastronomique, le samedi 27 
janvier, dans la salle du conseil de 
la communauté d’agglomération, 
à Trappes (ZA du Buisson de la 
Couldre, 4, rue des Charmes). 
L’objectif est de financer de 
nouveaux logements en vue de 
loger des familles en difficulté à 
Saint-Quentin Est. Deux sessions 
sont prévues : une de 15 h à 18 
h et l’autre de 19 h à 22 h. De 
nombreux lots sont à gagner, dont 
un repas pour 2 personnes. Ren-
seignements complémentaires sur 
www.snl78sqest.fr ou à contact.
snl@snl78sqest.fr. 

Cela devient récurrent et pénalise 
régulièrement les habitants du quar-
tier du Buisson, à Magny. Sur Face-
book, la municipalité signale que « les 
responsables de La Poste nous informent, 
une nouvelle fois, de leur impossibilité à 
assurer l’accueil dans le bureau situé au 
quartier du Buisson du 19 janvier au 
27 janvier inclus. […] Nous regrettons 
ces fermetures trop fréquentes, mettant 
à mal la continuité de service public. » 
Résultat, un dispositif d’affichage sera 
mis en place pour orienter les clients 
vers l’autre bureau de Poste de la ville 
qui se situe à Magny Centre. Les 
horaires d’ouverture sont du lundi au 
vendredi, de 9 h à 12 h et de 14 h à 
17 h 30, et le samedi de 9 h à 12 h. 
Certains habitants, en colère, ont fait 
remarquer que « pour les personnes  
qui travaillent hors de Magny-les- 
Hameaux, les horaires d’ouverture de La 
Poste ne méritent pas le nom de service ! 
Que ce soit la centrale ou l’annexe. »

VILLEPREUX



Un appel à témoins a été lancé par 
la Police nationale des Yvelines 
après un accident de la circulation 
impliquant une voiture et un pié-
ton. Ce dernier a perdu la vie et le 
conducteur du véhicule a été légè-
rement blessé à la main.

Les faits se sont produits le mardi 
16 janvier peu avant 7 h du matin, 
sur la D 113 à Louveciennes dans 
les Yvelines. La victime était «  en 
arrêt cardiorespiratoire à notre arri-
vée  », a précisé le Sdis78 (Service 
départemental d’incendie et de se-
cours des Yvelines). Il a été déclaré 
décédé sur place par une équipe du 
Smur (Structure mobile d’urgence 
et de réanimation). L’homme a, à 
priori, traversé la route en dehors 
du passage piéton. Il était vêtu de 
vêtements sombres et il faisait en-
core nuit à cette heure matinale. Il 
était âgé de 71 ans. Le conducteur, 
lui, est un homme d’une soixan-

taine d’années. Il a été transporté à 
l’hôpital André Mignot. 

Les dépistages alcool et stupéfiants 
réalisés se sont révélés négatifs. « Des 
témoins, des automobilistes et un conduc-
teur de bus, doivent être entendus dans 
la journée. Une expertise va aussi être 
menée sur le véhicule », indique 78actu. 
« Aujourd’hui, un accident mortel de la 
circulation impliquant un véhicule et 

un piéton est survenu vers 6 h 50 – 7 h 
face au 9, quai Conti à Louveciennes. 
Les enquêteurs du service judiciaire de 
Saint-Germain-en-Laye cherchent à 
retrouver des témoins de l’accident. Si 
vous avez des informations permettant 
d’aider les enquêteurs, contactez le com-
missariat de Saint-Germain-en-Laye, 
joignable du lundi au vendredi de 6 h 
à 18 h 45 au 01 39 10 91 03 », précise 
l’appel à témoins. n

Les policiers de Plaisir ont arrêté 
deux jeunes hommes, âgés d’une 
vingtaine d’années, qui s’en sont pris 
à des particuliers qui mettaient en 
vente des Playstation 5 sur le site 
internet Leboncoin. L’enquête a dé-
buté le 4 janvier au commissariat de 
Plaisir, après la plainte d’un vendeur. 
L’homme a raconté avoir été menacé 
avec un couteau lors du rendez-vous 
convenu pour vendre sa console de 
jeux vidéo. 

«  Cinq jours durant, d’autres vic-
times vont se présenter, originaires de 

Trappes, Élancourt, Montigny-le- 
Bretonneux, Houdan, Le Chesnay-
Rocquencourt, Villejuif et La Garenne- 
Colombes », précise 78actu.  Au total,  
les deux malfrats ont commis 
11  agressions. Ils agissaient de la 
manière suivante  : un rendez-vous 
était convenu sur Leboncoin. En-
suite, le jour J, les deux hommes 
menaçaient et agressaient leurs 
victimes, parfois munis d’une arme. 
L’une d’elles a été escortée jusqu’à 
un distributeur pour leur remettre 
de l’argent. 

« Pour les retrouver, les policiers ont 
exploré le bornage téléphonique. Ils 
ont aussi remonté les appels passés 
pour les rendez-vous. Enfin, ils ont 
suivi la piste d’une voiture utilisée 
par le duo dans ses déplacements  », 
révèlent nos confrères. Une voiture 
appartenant à une femme qui leur 
sous-louait sa voiture pour financer 
son crédit-bail.

Durant les auditions des deux 
voleurs, l’un a reconnu l’intégralité 
des faits quand l’autre a atténué 
son rôle. Ils ont été condamnés, le 
19 janvier, à 6 et 12 mois de prison 
sous le régime de la semi-liberté. n

En septembre 2023, un trafic inter-
national de voitures volées a été 
révélé par l’Office central de lutte 
contre le crime organisé (OCLCO). 
Les malfaiteurs auraient dérobé, 
depuis le début de l’année 2021 
jusqu’en avril 2022, près de 200 
voitures, qui étaient ensuite expor-
tées en Afrique pour y être vendues, 
notamment vers le Sénégal ou la 
Gambie. Sept suspects avaient été 
mis en examen pour vol et recel de 
vol en bande organisée. Quatre ont 
été condamnés à de la prison. 

Nous évoquions dans un article 
de janvier 2023 l’arrestation, à 

Trappes, d’une personne qui cir-
culait à bord d’une voiture volée 
équipée de fausses plaques d’im-
matriculation. L’homme, qui avait 
été arrêté à proximité de l’avenue 
des Frères Lumière, « faisait partie 
de ce réseau de trafic de voitures inter-
national. Il était originaire de Saint-
Quentin-en-Yvelines  », a indiqué 
une source à La Gazette. 

Un préjudice estimé  
à plusieurs millions d’euros

Les commanditaires travaillaient avec 
des convoyeurs « souvent très jeunes » 
qui étaient chargés de ramener les 

voitures vers différents ports comme 
ceux d’Anvers ou du Havre. Ensuite, 
elles voyageaient dans des conteneurs 
vers le Sénégal ou la Gambie.

Le préjudice a été estimé à plu-
sieurs millions d’euros. Quant à 
la méthode, elle était simple. Les 
voitures étaient volées dans la 
rue ou sur des parkings en région 
parisienne. «  Les voitures étaient 
commandées en amont par des clients 
africains. Il y a notamment des 
Peugeot 3008 très appréciées sur ce 
continent où les routes sont mau-
vaises  », indiquait en septembre 
dernier le site internet actu17.fr. n

Yvelines Un appel à témoins 
après un accident dans lequel 
un homme a perdu la vie

Plaisir Deux voleurs  
de consoles de jeux arrêtés  
par les policiers de Plaisir

Saint-Quentin-en-Yvelines Un des suspects 
ayant fait partie d’un trafic international 
de voitures volées était originaire de SQY

Le mardi 16 janvier, un piéton qui a traversé la D 113 
à Louveciennes est mort percuté par une voiture. Une 
enquête est en cours et la Police nationale des Yvelines 
a lancé un appel à témoins. 

Un duo très actif a été arrêté par la police. 
Ils rencontraient, via le site internet Leboncoin, 
des vendeurs de consoles de jeux Playstation 5  
pour les agresser et leur dérober leurs biens. 

Un Saint-Quentinois faisait partie des sept personnes interpellées dans le cadre  
d’un trafic international de voitures volées. 

Un incendie s’est déclaré à  
Villepreux dans un foyer de la com-
mune situé rue Pasteur, dans la nuit 
du dimanche 21 au lundi 22 janvier. 
Vers 2 h 30, les pompiers sont appe-
lés pour maîtriser cet incendie qui 
a éclaté dans le foyer. Au total, 15 
personnes ont été évacuées dans la 
nuit. Des policiers de la Bac (Bri-
gade anti-criminalité) arrivés les 
premiers sur place ont tenté de lut-
ter contre les flammes. « Ils ont tenté 
de réduire leur violence avec l ’extinc-
teur des voitures. Ils ont même  récu-
péré une échelle chez un voisin pour 
accéder au premier étage et faire sortir 
des personnes  », indique une source 
policière à nos confrères de 78actu. 

Parmi les 15 personnes évacuées, 
se trouvaient de jeunes enfants pla-
cés par des institutions au sein du 
foyer et des adultes. « Les secours sont 

intervenus immédiatement. Grâce à 
cela, nous ne déplorons aucune victime. 
Seules trois personnes sont en surveil-
lance à l’hôpital. Une fois l ’incendie 
circonscrit, les services techniques et 
la police municipale ont sécurisé les 
lieux », a déclaré, sur la page Face-
book de la commune, l’édile Mo-
Dem de Villepreux, Jean-Baptiste 
Hamonic, qui s’est rendu sur place. 

«  Les habitants évacués ont été im-
médiatement accueillis, au gymnase 
Mimoun, ouvert à leur intention. Une 
salle leur a été dédiée. Les services de 
la ville et les élus se sont succédés pour 
leur apporter soutien, repas chauds 
et produits d’hygiène  », a indiqué la 
Ville sur sa page Facebook. Une en-
quête a été ouverte à la suite de cet 
incendie qui pourrait être de nature 
criminelle, selon les dernières infor-
mations. n

Villepreux Un incendie a éclaté  
dans un foyer de la commune

Le Vélodrome national de Saint-
Quentin-en-Yvelines a accueilli, 
le 20 janvier, une nouvelle édition 
du Salon de l’étudiant. Toute la 
journée, les étudiants ont pu dé-

couvrir de nombreuses formations 
pour poursuivre sereinement leurs 
études. La Police nationale des 
Yvelines était également présente à 
ce salon. Elle a tenu un stand pour 

sensibiliser les visiteurs aux dan-
gers des stupéfiants, de la conduite 
dopante et du dopage. De quoi, 
peut-être, créer certaines vocations. 
n

Montigny-le-Bretonneux  
La Police nationale a animé un stand au Salon de l’étudiant

Une quinzaine de personnes ont été évacuées d’un foyer en 
raison d’un incendie qui s’est déclaré vers 2 h 30 dans la nuit 
du dimanche 21 au lundi 22 janvier.
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 PIERRE PONLEVÉ

Dans la matinée du 16 janvier, un accident de la circulation impliquant une 
voiture et un piéton a eu lieu à hauteur du 9, quai Conti, à Louveciennes.
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Les voleurs s’en prenaient à 
des particuliers qui vendaient 
des jeux et des consoles de jeux 
Playstation 5. 
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Vous êtes 
entrepreneur, 
commerçant, 
artisan,  
vous désirez  
passer votre 
publicité dans  
notre journal ?

pub@lagazette-sqy.fr

Faites appel à nous !
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Joueuses majeures blessées, absence 
de l’entraîneur pour raison de santé, 
et mauvais résultats sportifs, avec 
notamment quatre défaites de 
suite. L’équipe féminine de l’AS 
Montigny-le-Bretonneux hand-
ball (ASMB) traverse une crise. 
Une situation amplifiée par la der-
nière défaite en date, le 20 janvier 
à domicile face à l’avant-dernier 
de la poule, Harnes (21-19). Une 
défaite d’autant plus frustrante que 
Montigny menait de 5 points à la 
pause, et même de 6 points à la 31e 
minute. Mais les Ignymontaines 
ont connu un gros trou d’air en 
début de 2e mi-temps, encaissant 8 
buts en dix minutes, sans en mar-
quer aucun, et permettant ainsi à 
leurs adversaires de passer devant. 
Elles ont eu beau reprendre l’avan-
tage au score à deux reprises (18-
17 puis 19-18), le mal était fait, et 
elles ont de nouveau craqué dans 
les deux dernières minutes, laissant 
les visiteurs prendre un avantage de 
un puis deux buts, alors que le score 
était de 19-19. 

« On n’a pas l’habitude  
de jouer le bas  
de tableau »

« À la mi-temps, on était plutôt dans 
le timing, on était bien, on aurait 
même pu être un peu mieux en écart 
de buts. On a plutôt été bons sans plus 
en 1re mi-temps, par contre, en 2e mi-
temps, on s’est complètement écroulés, 
autant en attaque qu’en défense  », 
soupire Philippe Agostini, qui 
préside le club depuis cette saison, 

succédant à Christophe Reding, 
qui a lui pris la présidence générale 
de l’ASMB. Je ne sais pas si c’est la 
pression ou autre chose. »

Il faut dire que l’équipe, jeune 
et inexpérimentée, est privée de 
joueuses d’expérience, comme 
l’arrière droite Romane Damiens, 
blessée et «  qui revient dans une 
semaine  », et, depuis novembre, 
de l’entraîneur Didier Creuzot- 
Mausoléo qui, pour cause de soucis 
de santé, « ne peut plus œuvrer pour 
l ’instant  », fait savoir le président. 
En attendant, c’est David Stavaux, 
coach des moins de 18 ans fémi-
nines, qui le remplace. « L’absence de 
coach a un peu déstabilisé le groupe, 
le temps qu’on se réorganise, nous 
confiait  Philippe Agostini avant 
le match de ce week-end. Et puis, 
on a un groupe très court, de 10 à 12 
joueuses maximum, ce qui ne permet 
pas d’avoir un turnover important. 
On essaie d’amener de temps en 
temps des petites jeunes qui jouent en 
équipe 2, mais il faut le temps qu’elles 
s’aguerrissent, ça ne performe pas tout 
de suite au niveau national. »  

Le président estime que c’est le 
manque d’expérience qui est le plus 
préjudiciable à son équipe. «  On 
n’a que 5 ou 6 joueuses qui ont une 
expérience de niveau-là. Ce n’est pas 
suffisant en N2. Les matchs sont très 
accrochés, les équipes sont très soli-
daires, très bagarreuses dans le bon 
sens du terme, analyse-t-il. Nous, 

mentalement, on est un peu friables. 
On cherche les solutions, on cherche 
comment s’en sortir. » 

Et il va falloir trouver, car la si-
tuation au classement inquiète. 
L’ASMB est 9e de sa poule de 12 
équipes, à trois points du 8e, Tour-
coing. Or, les trois derniers, mais 
aussi les quatre moins bons 9es des-
cendent. «  Et pour l ’instant, on est 
le moins bon 9e, concède Philippe 
Agostini, qui attend beaucoup des 
deux prochaines rencontres, face à 
des concurrents directs, à Tessy, le 
10 février puis contre Tourcoing 
le 17 février. Il faut impérativement 
gagner ces deux matchs et essayer de 
faire [un exploit] contre un gros. 
L’équipe a la qualité pour, mais il y a 
un truc qui ne va pas, donc à elles de 
trouver la solution pour s’en sortir. »  

Le président en appelle à une ré-
volte de ses joueuses pour se sortir 
d’une situation assez inhabituelle 
au club. « J’espère qu’elles ont peur de 
descendre, que ça va les rebooster. Il y 
a forcément cette inquiétude, depuis 
quelques années on joue le milieu 
de tableau, affirme-t-il. On n’a pas 
l ’habitude de jouer le bas de tableau. » 
Mais il assure croire en son équipe. 
« Je crois que les filles peuvent le faire, 
le groupe a cette qualité-là. Mainte-
nant, il faut qu’on se débloque », pré-
vient Philippe Agostini, espérant 
« un match référence qui permettrait 
de nous prouver à nous-mêmes qu’on 
peut le faire ». n

Handball 
Ça ne s’arrange pas  
pour Montigny
Les handballeuses ignymontaines ont concédé une 4e 
défaite de suite dans le championnat de N2, le 20 janvier 
à domicile face à Harnes (21-19), et sont pour l’instant 
relégables. 

Les noms de nombreuses person-
nalités du sport désignées pour 
porter la flamme olympique de 
Paris 2024 dans les différents ter-
ritoires de France se dévoilent ces 
derniers jours. Et, au Golf natio-
nal de SQY, à Guyancourt, où la 
flamme fera étape le 23 juillet pro-
chain, le relais sera mené par Patri-
cia Meunier-Lebouc.

Des grands noms du golf  
français comme Thomas Levet 

dans le relais

Cette golfeuse française âgée de 51 
ans, professionnelle depuis 1994, 
vainqueur de plusieurs titres inter-
nationaux dont l’Open de France 
en 1998 et 2000, sera la capitaine 
d’un relais collectif qui se déroulera 
sur le parcours emblématique du 
Golf national, l’Albatros, celui où 

s’est tenue la Ryder cup 2018 et où 
se disputeront les épreuves de golf 
de Paris 2024. 

Ce relais sera composé « des grands 
noms du golf français à l ’image de 
Gwladys Nocera, Thomas Levet, Jean 
Van de Velde, Charles-Henry Que-
lin (para golf )… », liste Paris 2024 
dans un dossier de presse, ajoutant 
qu’  «  à leurs côtés, seront présents 
ceux qui s’engagent au quotidien pour 
le golf français : des bénévoles, des 
arbitres, des greenkeepers, des ensei-
gnants… ». 

«   C’est un honneur et un immense 
plaisir d’avoir été choisie, déclare 
Patricia Meunier-Lebouc dans 
des propos relayés sur le dossier de 
presse. Vivre ce moment historique 
pour la France aux côtés de mes amis 
golfeurs va être magique. » n

Les Capitaines sport planète 
MAIF. C’est le nom de l’opération 
lancée par la MAIF, qui fait étape 
au Golf national, à Guyancourt, le 
28 janvier. « Convaincue que le sport 
est un excellent moyen de permettre 
à chacun de développer de nouveaux 
comportements  », la société d’assu-
rance et de mutuelle entend « mo-
tiver et engager collectivement les 
acteurs du sport en faveur de la pré-
servation de la planète », indique-t-
elle dans un communiqué. 

Et pour cela, la MAIF s’est trouvé 
des ambassadrices de renom. Sept 
sportives « au palmarès hors du com-
mun », mais aussi des « exemples de 
réussite pour toutes les générations  », 
des « femmes d’exception, inspirantes 

et fédératrices  », affirme-t-elle. Il 
s’agit de Charlotte Bonnet (nata-
tion), Marine Boyer (gymnas-
tique), Élodie Clouvel (pentath-
lon moderne), Sandrine Gruda 
(basketball), Mélina Robert-Mi-
chon (athlétisme), Claire Supiot- 
Garçon (para-natation), et Chloé 
Trespeuch (snowboard).

Ces sept championnes seront donc 
présentes au Golf national l’après-
midi du 28 janvier, pour sensibili-
ser aux enjeux environnementaux. 
Elles amorceront pour l’occasion 
la plantation symbolique de 2024 
arbres pour souhaiter à tous « une 
belle année de sport, sans jamais 
oublier de prendre soin de notre 
planète », souligne la MAIF. n

Jeux olympiques La golfeuse Patricia 
Meunier-Lebouc mènera le relais de 
la flamme olympique à Guyancourt

Omnisports  
Des sportives de renom viennent 
sensibiliser à l’environnement 
au Golf national ce dimanche 

L’Union rugby centre 78 (URC78) 
recevait le Rugby club Vallée de 
Montmorency Soisy, le 21 janvier 
lors de la 12e journée du cham-
pionnat de Régionale 1. Et le cau-
chemar se poursuit pour le club 
saint-quentinois, battu, certes d’un 

point (25-24), et qui n’a remporté 
qu’un seul de ses 12 matchs cette 
saison. Dernier de sa poule avec 
trois points de retard sur l’équipe 
qui la précède, l’URC78 semble 
déjà condamnée à la relégation. n

Rugby L’URC78 perd d’un petit point 

Patricia Meunier-Lebouc, golfeuse française de 51 ans, sera 
la capitaine du relais de la flamme olympique au Golf national 
le 23 juillet. 

Charlotte Bonnet, Marine Boyer, Élodie Clouvel, Sandrine 
Gruda, Mélina Robert-Michon, Claire Supiot-Garçon et Chloé 
Trespeuch seront au Golf national le 28 janvier. 
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« Mentalement, on est un peu friables, avoue le président, Philippe Agostini. 
On cherche les solutions, on cherche comment s’en sortir. » 
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Rendez-vous devenu habituel de 
la fin janvier, la Nuit des conser-
vatoires se déroule dans trois com-
munes de SQY. Maurepas, Trappes 
et Plaisir participent à cet événe-
ment national engagé par le Syndi-
cat des personnels de direction des 
conservatoires (Spedic), et visant 
à célébrer «  la créativité, la diversité 
et le dynamisme de tous les établisse-
ments [...] qui ont pour missions de 
sensibiliser, former les amateurs et les 
professionnels, diffuser du spectacle 
vivant et soutenir toutes les pratiques 
artistiques  », indique le Spedic sur 
son site internet. 

Cette année, c’est la date du 26 jan-
vier qui a été retenue. À Maurepas, 
de 18 h 30 à 22 h 30, à l’espace 
Camus et au Café de la Plage,  
seront proposés piano en accès 

libre, concert d’élèves de l’Harmo-
nie junior, de l’orchestre junior, du 
conservatoire, ou encore scène ou-
verte. Détails au 01 30 66 55 10. À 
Trappes, rendez-vous le même jour 
à 18 h au conservatoire. Au menu : 
concerts et initiations dans l’uni-
vers de la danse, du théâtre et de la 

musique. Détails au 01 30 16 45 60. 
À Plaisir, à partir de 18 h à l’église 
Saint-Pierre puis 19 h au château, 
c’est une programmation « aussi fes-
tive que divertissante  » qui devrait 
ravir le public, assure la commune. 
Programme complet à venir sur le 
site internet de la Ville. n

Le théâtre Daudet, à Coignières, 
accueille le 30 janvier à 20 h 45 une 
reprise de La Nuit des rois, de Wil-
liam Shakespeare. «  Le duc Orsino 
est amoureux de la comtesse Olivia, 
rappelle le synopsis de la pièce. 
Cette dernière est en deuil et repousse 
ses avances. Au large, une tempête 
provoque le naufrage d’un navire. 
Viola et son jumeau Sébastien, à bord, 
survivent au naufrage mais échouent 
à deux endroits différents de la côte, 
chacun croyant que l ’autre n’est plus. 
N’étant plus sous la protection de son 
frère, Viola se travestit en homme et 
se présente à la cour d’Orsino sous 

le nom de Césario, que le duc charge 
de plaider sa cause auprès d’Olivia. 
Viola, tombée secrètement amou-
reuse du duc s’exécute, mais Olivia est 
immédiatement séduite par ce jeune 
Césario aux traits si délicats. Mais 
arrive Sébastien, à l ’extraordinaire 
ressemblance avec Césario… Après 
une série de quiproquos auxquels 
participent un quatuor de comiques, 
Viola peut révéler sa véritable iden-
tité. Elle épouse le duc et Sébastien 
épouse Olivia. Tout est bien, qui finit 
bien. » Les tarifs des places vont de 
4,50 à 22 euros, réservations via  
kiosq.sqy.fr. n

« Tenez-vous prêts pour le retour de 
la bombe soul funk blues française ! », 
prévient la Batterie sur son site 
internet. Le pôle musical guyan-
courtois accueille, le 25 janvier, à 
partir de 20 h 30, le groupe Malted 
Milk. «  Le soul band le plus redou-
table du continent est une véritable 
machine de guerre  », peut-on lire 
sur le site internet de Cashmere 
prod, la maison de production du 
groupe nantais fondé en 1998, et 
qui a donc aujourd’hui plus de 25 

ans d’existence, s’étoffant au fil des 
années avec l’arrivée de nouveaux 
membres. 

«  À mesure qu’il s’étoffait, Malted 
Milk a progressivement investi le 
territoire de l ’âme afro-américaine 
jusqu’à trouver ces dernières années 
une alchimie parfaite  », indique 
d’ailleurs le site internet de Cash-
mere prod. Et 2024 est une année 
importante pour eux, avec notam-
ment la sortie prévue d’un nouvel 

album, 1975, qui «  se concentre sur 
le sort du chanteur principal et parle 
d’une société à laquelle beaucoup 
d’autres personnes s’identifient  », 
décrit Cashmere prod. À noter 
que se produira aussi lors de cette 
soirée Rhoda Dakar, « une des voix 
mythiques de la 2 tone britannique 
[qui] offre sa version féminine de 
tubes à la sauce jamaïcaine », précise 
la Batterie. Les prix des places vont 
de 4,25 à 17 euros, réservations via 
kiosq.sqy.fr. n

Une fois par mois à l’espace Noiret, 
aux Clayes-sous-Bois, se déroule 
une Altaïr conférence, projection 
de documentaire de voyage suivie 
d’échanges entre les spectateurs 
et son réalisateur. Le 28 janvier, 
à 10  h, se tient le 4e rendez-vous 
de ce type de la saison. Il mettra à 
l’honneur le Kamtchatka, pénin-
sule située au nord-est de la Russie, 
avec le documentaire Kamtchatka - 
Lettres à Olga, de Michel Zalio. 

« Grand comme la moitié de la France 
et seulement peuplé de 300 000 habi-
tants, c’est le territoire des ours, des 
rennes et de la vie sauvage. C’est aussi 
l ’endroit au monde où l ’on trouve le 
plus grand nombre de volcans actifs, 
dont le plus haut, le Klioutchevskoï, 
culmine à 4 850 m », indique le site 
internet des Altaïr conférences au 
sujet de ce territoire qui était inter-
dit aux visiteurs étrangers jusqu’en 
1991, année de la chute de l’URSS 

et qui est aujourd’hui peuplé par 
deux ethnies nomades, les Évènes 
et les Koriaks. Pour assister à la dif-
fusion du film, les tarifs vont de 3,50 
à 8 euros, renseignements au 01 30 
79 38 96. Le même documentaire 
sera projeté à la salle Brel, à Mon-
tigny-le-Bretonneux, le 8 février à 
15 h et 20 h. La prochaine Altaïr 
conférence aux Clayes aura lieu le 
1er mars avec Thaïlande, de Bouddha 
à la mondialisation. n

Coignières L’œuvre de Shakespeare 
La Nuit des rois réadaptée et jouée 
au théâtre Daudet

Guyancourt  
Malted Milk sur la scène de la Batterie ce jeudi 

Les Clayes-sous-Bois Escapade au nord-est de la Russie 
pour la 4e Altaïr conférence de la saison

Le 30 janvier, la tragicomédie La Nuit des rois, de William 
Shakespeare, sera jouée au théâtre Daudet. 

Le groupe nantais, qui va sortir un nouvel album cette année, se produit au sein du pôle  
musical guyancourtois le 25 janvier. 

Le film Kamtchatka - Lettres à Olga, de Michel Zalio, sera projeté le 28 janvier à 10 h à l’espace 
Noiret, et suivi d’échanges entre les spectateurs et son réalisateur. 

Derniers jours pour visiter l’expo-
sition d’Éric Liot et Vincent Guz-
man, qui ont décidé d’associer leurs 
spécialités respectives pour présenter 
leur travail aux visiteurs. Celle-ci est 
à l’affiche jusqu’au 28 janvier à l’es-
pace Decauville, à Voisins. Le 1er cité 
est un sculpteur de forme classique 
et d’inspiration grecque, réalisant ses 
sculptures avec une technique d’as-
semblage de bois brut, d’objets exis-
tants, de peinture et de quelques vis. 
Un sculpteur « d’une mythologie réin-
ventée », car il  « détourne les objets de 
l’antiquité et trafique une vie contem-
poraine à ces héros », détaille la com-

mune dans son magazine municipal. 
Vincent Guzman, lui, «  nous invite 
à voir des peintures extraordinaires  », 
précise la Ville, évoquant des « pig-
ments photo-changeants et hologra-
phiques que l’artiste utilise », qui « font 
varier la surface colorée de la toile selon 
les divers angles de vision créés par nos 
déplacements ». « Le mouvement est in-
contestable dans chacune de ses toiles », 
ajoute la municipalité, estimant que 
l’artiste « nous offre un instant de poé-
sie pure  ». L’exposition est ouverte 
du mercredi au dimanche de 14 h à 
18  h. L’entrée est libre. Renseigne-
ments au 01 30 44 29 28. n

C’est un haut représentant de la 
culture musicale créole, en parti-
culier de l’île de la Réunion, que 
reçoit La Clé des champs, à Plaisir, 
le 28 janvier, à partir de 17 h. René 
Lacaille s’y produira. L’artiste âgé 
de 77 ans, qui a fêté ses 70 ans de 
métier en 2023, est une « figure lé-
gendaire du sega moderne, grand griot 
du chant maloya (le sega et le maloya 
sont les deux principaux genres musi-
caux de la Réunion, Ndlr) », indique 
la Clé des champs sur son site in-
ternet. Il sera accompagné de son 
fidèle accordéon, « incarnation d’une 
culture musicale créole unique, celle 
de l’île de la Réunion qui intègre des 
rythmes et des instruments africains, 

indiens, malgaches et européens  », 
ajoute La Clé des champs.

Le site musical plaisirois accueil-
lera aussi ce jour-là Dan Gharibian. 
«  Voix charismatique et bourlingueuse 
des musiques de l’exil, l’ex-guitariste 
de Bratsch poursuit sa route balkanique 
avec deux gâchettes du jazz manouche. 
Il gonfle ainsi son imaginaire aux vents 
de la mélancolie slave et du swing ma-
nouche, reprend Nougaro et Aznavour, 
rêve aussi l’Afrique en langue man-
dingue. Et nous transporte, encore  », 
affirme La Clé des champs. Les ta-
rifs des places pour les deux concerts 
vont de 13 à 15 euros, réservations 
via kiosq.sqy.fr. n

Voisins Un peintre et un sculpteur 
s’associent lors d’une exposition

Plaisir René Lacaille à La Clé des 
champs ce dimanche

SQY La Nuit des conservatoires 
revient dans plusieurs communes 
de l’agglomération Éric Liot et Vincent Guzman présentent leurs œuvres et leurs 

techniques bien particulières jusqu’au 28 janvier à l’espace 
Decauville.

L’artiste réunionnais, accompagné toujours de son fidèle 
accordéon, sera à Plaisir le 28 janvier. 

Maurepas, Trappes et Plaisir participent, comme elles en 
ont l’habitude depuis plusieurs années maintenant, à cet 
événement national programmé cette année le 26 janvier. 

L’église Saint-Pierre (photo) et le château de Plaisir accueillent une 
programmation « aussi festive que divertissante » le 26 janvier dans le cadre 
de la Nuit des conservatoires. 
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 Vous avez une information  
à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.
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Vous êtes entrepreneur, 
commerçant, artisan,  
vous désirez passer votre publicité 
dans notre journal ?

pub@lagazette-sqy.fr
Faites appel à nous !




